

BANCO HISPANO AMERICANO

CAPITAL: 100 millones de pesetas

SUCURSAL DE BADAJOZ

Cuentas corrientes con interés.
 Compra y venta de valores.
 Custodia gratuita de valores y cuentas de crédito con garantía de los mismos.
 Créditos personales sobre una sola firma.
 Negociación de cupones.
 Créditos sobre mercancías.
 Giros y cartas de crédito sobre España y demás países.
 Compra y venta de escudos portu-

gueses y toda clase de monedas extranjeras y cuentas corrientes con interés, de dichas monedas.
 Cobro y descuentos de letras.

CASA CENTRAL: MADRID

Sucursales y Agencias en Alcoy, Alicante, Antequera, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Coruña, Ejea de los Caballeros, Granada, Huelva, Logroño, Málaga, Ronda, Sevilla, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Villafranca del Panadés, Zaragoza.

Gobierno estaba dispuesto a cumplir con su deber para con respecto a los alborotadores, reprimiendo con eficacia cualquier intento de agitación.

Seguidamente marchó el Conde a Palacio para informar al Rey de lo sucedido.

Después volvió al ministerio de la Gobernación, para desde allí convocar a los ministros para el consejo que más tarde se celebraba en su casa.

Ampliación del consejo de esta noche.—Se aplaza la publicación de un decreto y se anuncia la firma de otro

En el consejo de ministros celebrado esta noche en casa del Presidente, se examinó la situación de Barcelona y se acordó aplazar la publicación en la *Gaceta* del Real decreto convocando a las Cortes.

También se acordó que la *Gaceta* publique mañana el Real decreto suspendiendo las garantías constitucionales en Barcelona, si las noticias que se recibían durante la noche no aconsejan otra cosa.

Últimas impresiones

Gimeno y Romanones han estado durante las primeras horas de la noche en el ministerio de la Gobernación, conferenciando frecuentemente con Barcelona.

Probablemente pasarán allí toda la noche o gran parte de ella.

A la una de la madrugada decían de Barcelona que no había ocurrido nada anormal.

Viaje de un Director general

El nuevo director general de Obras públicas, señor Azqueta, marchará mañana en visita de inspección a los puertos de Aigüeras y Ceuta.

El fondo de un periódico

El artículo de fondo que publica hoy *La Correspondencia militar*, está consagrado a estudiar la actuación de las Juntas militares de defensa en Portugal, tributándoles grandes elogios y alentándolas a seguir laborando por el restablecimiento del orden.

PROVINCIAS

En contra del dictamen de la Comisión extraparlamentaria

Barcelona.—El presidente de la Diputación provincial señor Vallés y Pujall, ha manifestado su opinión resultantemente contraria al estatuto regional redactado por la Comisión extraparlamentaria.

Alega que ese estatuto en muchos asuntos deja a Cataluña bastante menos de lo que tiene actualmente y en general no resuelve ninguna de las aspiraciones fundadísimas de Cataluña.

Un bando del Gobernador

El señor González Rotwos ha publicado un bando enérgico en el cual comienza diciendo que las circunstancias que han concurrido en los alborotos de los pasados días, obligan a adoptar medidas energéticas.

Ruega a las personas amantes del orden y de la tranquilidad pública que se abstengan de tomar parte en ninguna clase de manifestaciones alejándose inmediatamente del sitio donde vean iniciarse una de éstas, pues la policía tiene órdenes severísimas de proceder con toda energía impidiendo alborotos callejeros.

Añade que todos cuantos detenidos lo sean por tomar parte en estos alborotos, serán conducidos a bordo del vapor *Pelayo* y sometidos en su caso a procedimiento criminal, conforme a la ley de jurisdicciones.

De todas suertes se les impondrán multas de quinientas pesetas, que harán efectivas en el acto o cumplirán el arresto subsidiario que proceda, o sea de quince días.

Los excesos de la policía

Los periódicos de esta capital atacan duramente la gestión de la policía, calificándola de equivocada y contraproducente en todo momento.

Refieren algunos periódicos el siguiente caso:

El lunes último fué detenido por la policía el procurador don Salvador Jamiei, por protestar de la detención de un joven que había gritado «Viva Cataluña libre».

El señor Jamiei fué conducido a la Jefatura de Policía, impidiéndosele telefonar a la familia.

Acudió el martes a interesarse por la libertad del detenido, un hermano del mismo, que es capitán de la marina mercante, pero los policías le amenazaron con detenerle también.

Por fin el miércoles, fué conducido en una rueda de presos al palacio, en donde alegó su carácter de procurador de los Tribunales, y fué puesto en el acto en libertad.

Los colegios de Abogados y de Procuradores han acordado protestar de esto, que califican de atropello de la policía.

Agitación entre los obreros

Se nota extraordinaria agitación entre los obreros, siendo indudable que preparan algún movimiento de intensa gravedad.

A ello contribuye la presencia de agitadores rusos y el malestar producido por el anuncio de que éstos serán expulsados del territorio español.

Se dice que los sindicalistas cuentan últimamente con el apoyo de dos factores importantísimos; los tipógrafos que trabajan en las imprentas de los periódicos y los tranvianos.

Para la semana próxima se esperan acontecimientos de importancia, si su iniciación no se adelanta en la semana actual.

Adhesiones al Centro patriótico
 Últimamente se han recibido 8.000 adhesiones al Centro patriótico español.

Aplazamiento de la Asamblea

Se asegura que el señor Cambó, desde su retiro, ha hecho indicaciones sobre la conveniencia de aplazar la celebración de la Asamblea de ayuntamientos, ante el temor de que no votando en favor de la autonomía integral las tres cuartas partes de los ayuntamientos, resulte el acto un fracaso para la Liga.

Como ese mínimo de votación es el exigido por el estatuto de la Comisión extraparlamentaria, es seguro que no se obtenga en favor de la autonomía integral, pues la mayoría de los ayuntamientos votarán por la municipal.

Ante la inminencia de este resultado, cuya trascendencia no se oculta a nadie, los regionalistas quieren suspender o aplazar la Asamblea convocada para el día 26 del corriente.

Acaso será un motivo fundado para decretar esta suspensión el que se suspendan las garantías constitucionales o se desarrolle algún acontecimiento análogo y de sobrevenir cualquiera de ellos será en seguida aprovechado con tal objeto por el Consejo de la Mancomunidad catalana.

EXTRANJERO

Resumen de noticias

Dicen de Lisboa que las fuerzas rebeldes que se apoderaron de Santarén, se han rendido.

—De Londres comunican que se ha restablecido el tráfico de vapores entre Dubres y Ostende.

—De Berna dicen que el ex kaiser Guillermo se ha agravado considerablemente, sufriendo constantes y peligrosas crisis de nervios.

—De Río Janeiro comunican que ha fallecido el presidente de aquella República, señor Rodríguez Alves.

A los contribuyentes

Por acuerdo de la Junta local de Defensa contra las plagas del campo de este término municipal, desde el día 10 al 31 del presente mes queda abierto el plazo voluntario para la recaudación del impuesto con que se han grabado las riquezas rústica, pecuaria y la cuota industrial, para atender a los gastos de extinción de la plaga de langosta en dicho término.

La oficina de esta Junta está situada en la calle de Donoso Cortés (antes Comedias), número 5, bajo, derecha.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Badajoz 10 de enero de 1919.—El secretario, *Emilio Castellano Sánchez*.

Notas políticas

Las últimas noticias recibidas en el Gobierno civil no acusan novedad alguna, reinando la más completa tranquilidad en la provincia.

Por falta de número, no pudo reunirse anoche en sesión ordinaria la Corporación municipal.

Se ha recibido un telefonema en esta Alcaldía, anunciando el envío de plantaciones de arboleda, que se distribuirán por la capital.

DE ARTE

La VIII Exposición de Arte del Ateneo

Podemos asegurar a nuestros lectores que al fin será un hecho la Exposición de Arte que el Ateneo organiza para celebrarla el próximo mes de mayo.

Se han realizado gestiones previas con tal fin, resultando que el Ateneo ha determinado darle carácter regional a su VIII Exposición. Por tanto tendremos en mayo una gran fiesta de arte en la que estarán representados todos los artistas de Cáceres y Badajoz, adelantando a los lectores de CORREO DE LA MAÑANA que en Cáceres ha despertado general entusiasmo la noticia de esta manifestación artística extremaña que se prepara.

Desde luego tendrá una gran amplitud, pues constará de secciones de pintura, escultura, dibujo (en todas sus manifestaciones) y fotografía artística. Además existe el propósito, expuesto por el señor concejal delegado de la Escuela municipal de Artes y Oficios de Badajoz, de constituir una sección especial con los trabajos de los alumnos de aquel importante Centro de enseñanzas artísticas, a cuyo noble propósito ha ofrecido su concurso y entusiasmo el Ateneo para su realización.

Ya lo saben los artistas extremeños. A prepararse para la próxima Exposición de mayo.

El campo de San Juan.—Dos proyectos notables

Lo son verdaderamente y han de llamar la atención, los proyectos de fuentejillas y de bancos artísticos ejecutados por el arquitecto municipal don Rodolfo Martínez y que en cemento se han de construir y colocar en la plaza de la Constitución. Lo mismo las fuentes (que han de ir en los jardincillos delanteros de la entrada principal de la Catedral) que los bancos son muy bellos y dan prueba del gusto y arte de su autor, a quien felicitamos.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Dr. Gutiérrez. Campo San Juan, 21.

Del vivir

Un combate en alto río, o un contrabando dulce

Los chiquillos, claro está, como cosa muy apropiada para su edad, inventaron un juego llamado de las esquinas o rincones, según la costumbre del pueblo donde se interpreta; bueno, pues nunca pudieron soñar las criaturitas que su juego pudiera tener una trascendencia tan acuática y llegar a constituir un episodio semihistórico en la vida del libre chungeo.

En honor a la verdad y rebuscando el chiste, hemos divagado en ese juegucito, a ver si es que algún lector sufría un ataque risible y nos maldecía. Pero el chiste no sale y vamos con la narración.

Existe en el río Guadiana ¿mucho agua? un sitio denominado «El Rincón», que se da la mano vis a vis con la frontera portuguesa, y constituye un refugio de contrabandistas, más o menos habilidosos.

Es el caso que un avisado individuo adquirió una nave submarina, que si Noé viviera hubiera dicho que era de su exclusiva confección.

En esta barquita el *andoba* se *spormaneaba* acuatícamente, de un modo oleajeado y hasta rayano en la sospecha.

Los carabineros, que en eso de olfatear contrabando dejan en ridículo a los *terránobas*, se apercebieron de que el marinero era un *yviva* la Virgen! y que les estaba tomando el tupé con mucha suavidad; y aquí tenemos a los carabineros muy serios, con sus mostachos doblegados, ideando la caza del contrabandista.

Desgraciadamente para el acaparador, llegó la noche tétrica, esa noche maldita que nos llegará a todos, aunque venga *facturada* en gran *velocidad*, y los carabineros ocuparon un barco y salieron dando *botes* al río Guadiana, que estaba turbio, *avisao* y *esparramaba* sus lágrimas.

«Oh, sorpresa! Terror! ¿Qué pasa? Nada. Dos embarcaciones que se encuentran: la del contrabandista y la de los carabineros.

Los pasajeros de ambos barcos empiezan a saltar, los *botes* se increpan y trábase un combate naval con toda clase de detalles.

Los carabineros que van armados, vencen al contrabandista, y los dos barcos encallan, y el contrabandista, haciéndose cargo de lo amargo del momento, exclama: «Aquí tenéis azúcar, endulzar vuestros picos.»

Los carabineros, molestados por el *pico* de la invitación, le intervienen dos sacos de azúcar.

Algunos lusitanos han llorado; ellos querían ser *dulces* y los carabineros, con su gesto, los han dejado con el acibar en los labios.

EL CABALLERO DEL GRIFO.

MANUEL SOLIS, electricista
 Prim, 36. Teléfono 283.

De subsistencias

Circular a los alcaldes

El *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día 14 del actual, inserta la siguiente circular que reproducimos:

«Los señores alcaldes de los pueblos de esta provincia, tan pronto como llegue a

su poder el *Boletín Oficial* en que se inserta la presente, procederán con toda rapidez a practicar un aforo del trigo que exista en sus respectivos términos municipales, procurando que dicho aforo sea hecho con exactitud, pues éste debe ser llevado a cabo por personas peritas en la materia, y al cual darán su conformidad bajo su firma los tenedores de mencionada especie, haciéndose constar la cantidad existente y la precisamente necesaria para el consumo de su familia y servidumbre hasta la próxima cosecha, siendo también aforado el trigo existente en las fábricas y almacenes.

Una vez esto efectuado, se remitirá con urgencia a este Gobierno, relación nominal certificada en la cual se haga constar los extremos interesados; esperando de los señores alcaldes darán carácter preferente a este servicio y que desplegarán todo su celo y actividad para que sea efectuado con exactitud y rapidez, por ser así conveniente a la economía de nuestra producción nacional.»

EPIDEMIAS CONTAGIOSAS
 SE EVITAN LAVÁNDOSE CON
Jabón ZOTAL

Cosas de la ciudad

El retraso de los trenes

La Cámara de Comercio de Badajoz ha vuelto a quejarse ante los poderes públicos, de los graves perjuicios que al comercio de la capital origina el retraso de horas con que a diario llegan los trenes a Badajoz.

Son tan graves los trastornos que causa a las sociedades, dependencias del Estado y particulares de Badajoz que el hecho constituye un verdadero escándalo.

Creemos que a tan justa protesta de la Cámara de Comercio deben unirse las del mayor número de sociedades y que tales quejas deben ser apoyadas por las corporaciones oficiales de la capital.

Además, los representantes en Cortes deben hacer en Madrid cerca del Gobierno y de la Compañía de ferrocarriles, las necesarias gestiones con la energía que el caso requiere para que sean atendidas tan justas demandas de un pueblo que sufre las consecuencias de esta irregularidad en la llegada de los trenes.

Si tal irregularidad—inexplicable en estos momentos, máxime cuando en el período álgido de la guerra y de sus consecuencias de escasez de carbón funcionaban los trenes sin retraso—se debe a la supresión de algunos trenes como el telegrama de la Cámara de Comercio señala, debe pedirse que estos servicios se restablezcan.

Lo que no puede tolerarse es que continúe por más tiempo el retraso de horas y horas en la llegada del correo a la capital con el consiguiente trastorno en la vida oficial y particular de un pueblo en el que se lesionan graves intereses.

La columna meteorológica

Tanto se ha hablado en estos días de la columna meteorológica que ha de elevarse en nuestra ciudad para que a igual que acontece en otras ciudades cultas sirva para que el público realice en ella sus observaciones meteorológicas, que nos creemos obligados a hacer una descripción del monumento de referencia.

Está constituido por una columna de mármol que se eleva verticalmente sobre una pequeña gradería a la cual va sostenida por cuatro mensulitas que se desarrollan desde la base a las esquinas de los escalones. Sobre el capitel va sostenido otro cuerpo, que según nos ilustran, representa una farola veneciana, también de mármol, con cuatro caras sobre las cuales irán adaptadas los instrumentos de precisión: un termómetro, un barómetro y no sabemos cuales otros más. Por último, de remate, corona el monumento una esfera terráquea.

Tal es a grandes rasgos la descripción de la columna que ha sido construida en nuestra capital y que, hemos leído que se piensa colocar en la plaza de San Juan.

En esto no estamos conformes. Creemos que tampoco lo estarán las personas que por sus cargos son las llamadas a designar sitio en la ciudad para la colocación del monumento. Además, hay en el Ayuntamiento una comisión de Ornato que en último caso puede intervenir para resolver este extremo.

La suscripción para la compra de árboles

Ha causado gran entusiasmo entre las personas amantes de los árboles, la idea del Ayuntamiento de la adquisición de moreras por suscripción popular, para efectuar plantaciones tan necesarias en los alrededores de esta capital.

Aparte de las ventajas que han de reportar, si se llega a conseguir la implantación de una industria tan productiva como la sericícola, por los beneficios que se obtienen, es indudable que embellecerá y mejorará las condiciones higiénicas de la población.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre tan huzgueno proyecto, a fin de que todos contribuyamos a tan beneficiosa idea, aportando nuestro grano de arena para iniciar una época de renovación colectiva, con obras tan útiles y necesarias como la que ha iniciado nuestro Ayuntamiento con tan buenos auspicios.

La comisión organizadora de esta importante mejora social, se halla en la actualidad recabando el recurso de entidades y particulares, quienes seguramente responderán a esta llamada.

Pedro Gómez Ruíz

DENTISTA

Echegaray, número 7, principal.—Badajoz.

AUDIENCIA

Para hoy están señaladas las vistas de los siguientes juicios:

Sección 2.ª.—Juicios de derecho

Juzgado, Zafra; delito, atentado y lesiones; procesados, Diego Córdoba García y otros; fiscal, señor Caballero Romo; defensores, señores Larios y García, procuradores, señores Ger y Granada.

Juzgado, Mérida; delito, lesiones; procesado, Avelino Moreno Mendoza; fiscal, señor Caballero Romo; defensor, señor Rodríguez Machín; procurador, señor Bariga.

DE SANIDAD

Vacantes de médicos

En virtud de lo dispuesto en el apartado 4.º de la base 3.ª de la Real orden del ministerio de la Gobernación de 13 de marzo del año próximo pasado, de lo preceptuado en la Real orden de 27 de junio último y de conformidad con la propuesta de la Comisión permanente de la Junta provincial de Sanidad, ha sido nombrado para constituir el tribunal que ha de juzgar las oposiciones para cubrir las dos plazas de médicos afectos al servicio de profilaxis de las enfermedades específicas a los señores que a continuación se expresan:

Presidente

Don Mario González de Segovia, inspector provincial de Sanidad.

Vocales

Don José Potous Martínez, director del Hospital militar.

Don Regino de Miguel y Guerra, médico del Hospital provincial.

Don Juan Sánchez Pallasar, médico del Hospital militar.

Don Rafael Salazar Becerra, director del Laboratorio provincial.

Vocales suplentes

Don Florentino López, médico del Hospital militar.

Don Fernando Pinna y Casas, médico del Hospital provincial.

Teatro López de Ayala

Hoy, viernes 17, dos grandes secciones a las seis y nueve y media.

La notable película *El nocturno de Chopin*, por la eminente actriz *Margarita Xirgú* y la notable troupe de chinos

SEE-HEE

Información frumentaria

Relación de las especies introducidas ayer en esta capital:

Trigo, 30 fanegas; vinos comunes, 656 arrobas; harina, 4.500 kilos; chocolate, 20 idem; melones y sandías, 30 idem; naranjas, 110 idem; patatas, 10.000 idem.

Relación de las reses sacrificadas ayer en este Matadero, por los siguientes tableros:

Don Pedro Anselmo, sacrificó un buey, que pesó 253'655 kilos; don Francisco Alfonso, una vaca, 181'390; don Juan Ortiz, una cabra, 14'500; y don Pedro Anselmo, dos borros, 16'750.

Total, pesaron 466'295 kilos.

Los cerdos que se sacrificaron de varios dueños, dieron un peso en canal de kilos 5.503.

RAMON SALAS

Muebles y carruajes

Plaza de la Soledad (esquina Echegaray).

NOTICIAS

Programa para hoy en el Café Mercantil:

A las dos y media.—1.º, *La viuda alegre*, fantasía, Lehar; 2.º, *La alegría de la huerta*, Chueca; 3.º, *La Vivandiere*, fantasía, Godard; 3.º, *A Follada*, gallegada, Chané; 5.º, *S. M. El Chotis*, Font.

A las seis y cuarto.—1.º, *La tierra*, aires montañeses, Santamaría; 2.º, *La sonámbula*, fantasía, Bellini; 3.º, *Danza macabra*, Saint-Saens; 4.º, *Momento musical*, Schubert.

A las nueve y media.—1.º, *Pline de diamants*, vals, Waldteufel; 2.º, *Fialetto*, ópera, Beethoven; 3.º, *Las golondrinas*, pantomima, Usandizaga; 4.º, *Cavalleria rusticana*, fantasía, Mascagni; 5.º, *El carro del Sol*, Serrano; 6.º, *Cavatina*, Raife; 7.º, *Una noche de garufa*, tango, Arolas.

—Ayer dejó de existir a los cuarenta y cuatro años de edad, el probo y modelo de funcionarios, don Miguel Muñoz Bouvier, vigilante de primera clase con destino en la Inspección de policía de esta capital.

El finado era además de un competente funcionario, un hábil policía.

En la mañana de hoy se verificará el sepelio.

A toda la familia del difunto enviámosle nuestro sincero pesame.

—Han sido nombrados auxiliares del Arriendo de Contribuciones de esta provincia, don Dámaso Pérez Caballar, con destino a la Agencia ejecutiva de la zona de Fuente de Cantos, y don Joaquín Pacheco, para la de Villanueva de la Serena.

—Se venden las hierbas de la dehesa «Las Pizarillas», a dos kilómetros de La Roca.

Para tratar, con los arrendatarios de la finca residentes en la misma.

—Bodegas extremeñas.—Vinos superiores de mesa. Francisco Pizarro, 8.

—Raquel Mellor.—Últimas creaciones en nuevos discos «ODEON». «EL RELICARIO» y «LA CAUTIVA DE GRANADA». Audición y venta en los *Grandes almacenes de muebles de Viuda e Hijos de Francisco Ramallo*. Plaza de la Soledad, 5 y 6. No confundirse.

—Tacos de almanagues se venden en la papelería de CORREO DE LA MAÑANA. Bravo Murillo, 5 y 7.

NEUTRAGIDO Español

No hallando remedio radical a sus sufrimientos, que le privan de la felicidad de vivir, encontrará usted en este científico preparado, no sólo la salud que le falta y la alegría que perdió, sino

UN ESTOMAGO NUEVO

que digiera y que asimile, porque, de no ser así, siendo esas funciones defectuosas, dan ocasión a las más graves enfermedades que padece la Humanidad.

El tratamiento racional más seguro es este específico, diferente de todos sus similares en su composición y en sus efectos, pues extingue rápidamente todas sus molestias y los dolores que le atormentan, no con calmantes, que los adormecen momentáneamente y de los cuales está exento, sino haciendo desaparecer su causa.

Inofensivo en absoluto

EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERÍAS

Frasco pequeño, 6 pesetas y frasco grande, 10 pesetas

Concesionario exclusivo: JOSÉ MARÍN GALAN.—SEVILLA

QUIEN ENVIARÁ FOLLETO A QUIENES LO SOLICITEN

De mercados

Acedera

Don Francisco Ruiz, vende una partida de lana merina del corte presente.

—Don José Gómez tiene a la venta una partida de lechones de cinco meses.

—Don Miguel Bernal desea, en buenas condiciones de compra, un par de vacas suizas u holandesas.

Para proposiciones, dirigirse a dicho señor.

Aiburquerque

Se venden 2.000 quintales de corcho empujado.

Para tratar, con sus dueños don Luis R. Varo, doña Joaquina Guzmán, don José Barrantes y señora viuda de don Valentín Maya.

Alconera

Don Fernando Bernádez Sánchez tiene a la venta 100 arrobas de lana fina del último corte.

Para tratos dirigirse a dicho señor.

Almendralejo

Don Esteban Martínez tiene a la venta 496 ovejas primales y cuatrenas.

Para tratar, con dicho señor, en la calle Aceuchal, número 7.

Azuaga

Se venden unas 6.000 arrobas de lana merina blanca, buena clase, y unas 500 fanegas de garbanzos, tamaño de unos 48 granos en 30 gramos, todo a precios corrientes.

Dirigirse a don Miguel Guerrero.

Badajoz

Don Salvador Trevijano vende vacas y novillos holandeses.

Vende utensilios de mantelería seminuevos.

—Se vende un coche jardinera. Darán razón, Ramón Albarrán, 10, bajo.

—Cochas a sacar con once años, vende don Urbano Navasenes, Benegas, 14, y vende una incubadora moderna.

—Don Ramón Montero de Espinosa, vende mil palos de eucalipto para cercas, al precio de 175 pesetas en «Casa Colorada», y a 2 pesetas sobre vagón Badajoz.

—El mismo señor vende 250 lechones colorados, entrelados finos, de diez meses de edad, y cuatro arrobas aproximadamente de peso, para entregar en la segunda quincena de diciembre.

Berlanga

Don José Antonio Valencia ofrece una partida de lanas de consideración, a precios corrientes.

Cheles

Don Pedro Troca tiene a la venta 250 arrobas de lana negra, fina.

Entrines Bajos

Don Manuel Menguiño tiene a la venta 250 arrobas de lana fina.

También desea vender 100 marranos en inmejorables condiciones.

Para proposiciones dirigirse a dicho señor en su domicilio.

Folleto de «Correo de la Mañana», 59

Ivanhoe

POR

WALTER SCOTT

TRADUCCION DE I. BONET

dientes y vigorosas exhortaciones de Cedric que una bomba arrojada al mar, la cual, después de hacer un poco de espuma y ruido, se hundió y se apagó.

Si desistiendo de su empeño, Cedric volvía riendas al caballo y entablaba conversación con lady Rowena, experimentaba nuevas incomodidades y contradicciones, porque su presencia interrumpía la plática que tenía aquella noble dama con Elgita, su confidente, acerca del valor y galantería de Wilfrido; y la astuta criada, para vengarse y para vengar a su señora empezaba en seguida a hablar de la caída y derrota de Athelstane en el torneo, que era lo más desagradable que podía llegar a los oídos de Cedric. De modo que por todos estilos la función había proporcionado una serie no interrumpida de sinsabores, y no cesaba de maldecir interiormente el torneo, al que lo había iniciado, y la necesidad por él cometida de asistir a tan endiablada fiesta.

El sol llegó a la mitad de su carrera,

—Don Franco Toribio tiene a la venta cincuenta fanegas de garbanzos duros e igual cantidad de lentejas.

Ferla

Don Juan Leal Carvajal tiene a la venta el corcho de su dehesa del «Carrascal».

Dirigirse a dicho señor para tratar.

—El mismo señor, don Manuel Concha, doña María Caynete y don José Yáñez, venden las lanas del nuevo corte.

Para tratar, con sus dueños.

—Don Antonio Leal desea vender 100 arrobas de lana fina de buena clase, 50 ovejas viejas y 20 cabras con su macho semental, todo este ganado en inmejorables condiciones.

Para tratar, con su dueño.

Fuente del Maestro

Se vende una partida de 400 arrobas de aceite de clase superior, propiedad del vecino de este pueblo don Manuel García, a quien se dirigirán las proposiciones.

—Don Juan Cruz Verdejo tiene a la venta: 200 fanegas de chicharros.

400 ídem de cebada.

200 ídem de trigo.

500 arrobas de aceite.

Para proposiciones dirigirse a dicho señor en Fuente del Maestro.

Granja de Torrehermosa

Doña Josefa Gómez Montero, tiene a la venta unos 18 a 20.000 quintales de corcho.

Higuera de Llerena

Don Julio Carvajal López tiene a la venta: 500 arrobas de lana merina del último corte, 280 borros, 150 lechones de seis meses, 25 cerdos de 18 meses, tres vacas, dos uteros, tres erales y un toro.

Para tratar, con dicho señor.

Hornachos

Don Antonio González Benítez, vende 200 fresnos, de 0'80 metros de circunferencia. Para tratar, con dicho señor, en Hornachos.

La Haba

Don Pedro Sánchez Castilla tiene a la venta 300 arrobas de lana blanca superior.

—Don Pedro Martín Miguel, vende unas 200 arrobas aproximadamente.

—Don Angel Hidalgo, unas 150 arrobas; don Manuel Morillo Velarde 200, y don José Gómez Ponce quiere vender 60 arrobas.

—Don José Carmona Casillas, vende 800 borregos con lana.

Para tratar con sus dueños en esta villa.

—Don José María Gómez Carmona, tiene a la venta 300 fanegas de cebada; 190 arrobas de lana blanca; 2 vacas suizas y sus crías.

La Garrovilla

Don José Parejo vende un becerro holandés, a quien se dirigirán las ofertas.

La Morera

Los señores arrendatarios de la dehesa de «Abejo» venden 100 arrobas de lana basta.

—Don Manuel Sara tiene a la venta 45 ídem ídem.

—Don Dionisio Nieto 30 ídem ídem.

—Don Emilio Flores 40 ídem ídem.

Maguilla

Don Antonio Gimón, vende su pila de lana de unas 700 a 800 arrobas.

Dirigirse a su dueño para tratar.

Mérida

Don José de Burnay tiene para vender 400 y pico de arrobas de lana extraña, trashumante (sin años).

Para tratar, en su casa de Mérida, Plaza, 14.

Montijo

Don Juan Gutiérrez González ofrece semilla de algodón variedad «Upland» (norteamericana), al precio de dos pesetas kilo sobre vagón ésta, del recolectado en este término municipal.

Se facilitan instrucciones de cultivo para el próximo año.

Oliva de Jerez

Don Manuel Cumplido Pérez tiene a la venta 300 arrobas de aceite y 80 fanegas de garbanzos finos y de buen tamaño.

Para tratar, dirigirse a dicho señor en esta villa.

Olivenza

Don Joaquín Jorge Píris, tiene a la venta de 40 a 50 erales y uteras, 150 fanegas de garbanzos de buena clase y cuatro vagones de trigo cruche.

Dirigirse a dicho señor en la dehesa de la «Gineta».

También tiene a la venta lana blanca y negra, fina.

—Don Fernando Gómez tiene para vender 10.000 arrobas de vino tinto y blanco.

Para tratar, con dicho señor en la finca «Doña Teresa», del término municipal de esta ciudad.

—Se venden 12 yuntas de bueyes de 5 y 6 años.

Para tratar con don José Entradas, en esta villa.

Palomas

Se venden 400 fanegas de cebada, de buena calidad, a precio corriente.

Para tratar con don Victoriano Agut Romero, en La Garrovilla.

Puebla del Prior

El vecino de esta localidad don Pedro González Benítez, tiene a la venta 500 arrobas de lana, 100 fanegas de trigo, 100 ídem de cebada y 100 fanegas de garbanzos.

Todo a precios corrientes.

Ribera del Fresno

Don Wenceslao Olea y don Manuel Gragera tienen a la venta sus pilas de lana merina, de superior calidad.

—Don Francisco García Báez, tiene a la venta 90.000 kilos de chicharros y 30.000 kilos de cebada, todo a precios corrientes.

Para tratar, con dicho señor.

Santa Marta

Los señores vecinos de esta localidad, don Juan Díez y don Francisco Tinoco, tienen a la venta cuatro vagones de cebada de clase superior.

Para tratar, con sus dueños en esta villa.

San Vicente de Alcántara

Don Jerónimo Llinás vende un carro de dos vales que no se ha usado. Para informes, a dicho señor.

Táliga

Don Manuel Hermosa tiene a la venta 14 cabras paridas, de inmejorable calidad.

Dirigirse las proposiciones a dicho señor en esta villa.

Valverde de Burguillos

Don Florentino Martínez Gallego, desea vender 35 cerdos cebados, de 10 arrobas en adelante.

Para tratos, dirigirse a dicho señor.

Villanueva del Fresno

La señora viuda de don Aquilino Tomé tiene a la venta 500 arrobas de lana merina fina, de superior calidad.

Villafranca de los Barros

Doña María Cabeza de Vaca, tiene a la venta una pila de lana del corte pasado y otra del presente, clase fina, blanca, de superior calidad, y una alameda de álamos negros, en el sitio del «Endrinal», con palos de gran tamaño y de muy buena madera, a una legua de Villafranca.

—Don Francisco Trigo Marcos tiene a la venta 9.000 arrobas de vino tinto y 13.000 blanco, elaborados en octubre de 1916, en muy buenas condiciones.

—El mismo señor también vende una máquina segadora-atazadora seminueva, marca «Deering», y dos bolquetos usados.

Villalba de los Barros

Don Joaquín Bueno y Casillas vende el corcho, para sacar este año, de las fincas «Chaparral», «Fuente del Judío», «Santo Domingo», «Charcón» y «La Rosa».

—Se vende una labor completa, compuesta de ciento treinta y cinco fanegas de tierra, mil doscientos treinta y seis olivos, una huerta, tres casas, cinco mulas, una yegua y el apero correspondiente. Las tierras y olivos están en varios predios.

Para tratar, en dicho pueblo, con don Fernando Marroquín y Pérez-Aloe, o con don Francisco Cabanas.

ABONOS

Superfosfatos, nitrato de sosa de Chile y sulfato de cobre

DE LA

COMPANHIA UNIAO FABRIL

DE LISBOA

VENTA DE ESTOS ABONOS:

EN BADAJOZ

Don Rafael López Gutiérrez.

EN MERIDA

Don Antonio Moreno Barrena.

EN DON BENITO

Don Narciso del Campo.

EN QUINTANA DE LA SERENA

Don Venancio de la Cruz.

Graduación garantizada. Buen saquerío. Perfecta pulverización.



Marca de fábrica.

Nota: Contrariamente a lo que se dice, la actual guerra europea no ha motivado la más mínima reducción en la producción de superfosfatos de nuestra fábrica. QUE ES LA MAYOR DE LA PENINSULA. Pueden, pues, nuestros clientes estar seguros de que todas sus pedidos serán inmediatamente servidos.

—Don Ponciano Rubio tiene a la venta 2.300 haces de caña de superior calidad, para techos, del nuevo corte. Para tratar, con dicho señor personalmente o por carta.

—Este mismo señor vende de 16 a 17.000 kilos de chicharros

Impresiones de mercados

De la provincia

Puebla de la Reina.—También este mercado, como pueden comprobar nuestros lectores, acusa un descenso señalado en los precios de compra-venta.

He aquí sus actuales precios oficiales: trigo, 17'50 pesetas fanega; cebada, 10'50 ídem; avena, 8 ídem; aceite del año, 16 pesetas arroba; lanas, 62 ídem ídem.

No hay existencias de habas, que se agotaron en absoluto, y el mercado se desliza dentro de la más supina desanimación, abundando la oferta activa sobre la demanda nula.

Salvatierra de los Barros.—Como acontece en la actualidad en todos los mercados productores y consumidores, también en esta plaza los precios de cotización han experimentado una baja sensible.

Con incertidumbre y marcada tendencia a que esta prosiga, oficialmente se vende aquí:

Trigo, 17 pesetas fanega; cebada, 12'50 ídem; avena, 10 ídem; aceite viejo, de 15 a 16 pesetas arroba.

Los aceites nuevos aún no salieron al mercado y las habas y lanas no tienen precios reguladores. Las primeras porque totalmente se agotaron sus existencias; y las segundas, porque a la activa demanda que de este artículo hicieron tratantes y corredores en época más crítica para las industrias textiles, ha sucedido la ausencia total de ella al desaparecer los compradores en las causas generadoras de la carestía.

Se desliza, pues, el mercado de granos, aceites y lanas, dentro de la calma más sosa y aburrida, y por tanto, las transacciones brillan por su ausencia.

Respecto al negocio de cerdos en este pueblo, podemos repetir lo que ya hemos dicho tantas veces y que constituye regla general para todas las comarcas productoras de encinas y alcornoques.

La oruga, que asoló los montes, fué la causa del escaso número de reses que ingresaron para su engorde en las montaneras; escasez que se hace más lamentable en Salvatierra porque del negocio cerdo viven la mayor parte de sus habitantes en esta época del año.

de un amigo suyo que se hallaba enfermo. La escolta habiase comprometido a acompañarlo hasta Doscater, y sin tropiezo de ninguna especie habían llegado hasta el punto en que se hallaba; pero, habiendo sabido por un leñador que en el bosque inmediato había una cuadrilla de bandoleros, la escolta lo había abandonado llevándose además las mulas de la litera, y dejándolo con su hija sin medios de defensa ni de retirada, expuestos a que los bandoleros los robaran y asesinaran.

—Si consintierais, nobles señores—añadió el judío con el tono y el gesto de la más profunda humildad—en que estos pobres judíos continuasen su jornada bajo vuestra protección, juro por las Tablas de Moisés que jamás un israelita habrá merecido mayor favor desde los días de nuestro cautiverio, y el agradecimiento corresponderá a su grandeza y a vuestra misericordia.

—Perro judío—exclamó Athelstane, que era hombre de aquellos cuya memoria sólo conserva el recuerdo de las ofensas recibidas, sobre todo las más mezquinas y despreciables;—bien cara pagas ahora tu insolencia en la galería del torneo de Ashby. Huye o pélea, o arréglate como puedas con los bandidos; que si ellos se contentan con robar a los que roban a todo género humano, más bien son dignos de premio que de castigo.

Cedric desaprobo la repulsa de su compañero, y dijo:

Los precios que han regido y continúan en vigor hasta la fecha, oscilan entre 25 y 28 pesetas arroba al vivo; si bien es cierto que es criterio general una elevación en los mismos por quedar escasas cabezas que realizarse, y haberse activado la demanda.

San Vicente de Alcántara.—En este mercado siguen invariables los precios oficiales de cotización que son los siguientes:

Trigo, 22'50 pesetas fanega; cebada, 17 ídem; avena, 10'50 ídem; garbanzos, 40 ídem; aceite del año, 33 pesetas arroba; ídem viejo, 35 ídem; lanas, 65 ídem.

En el capítulo de transacciones este mercado no acusa ninguna digna de especial mención.

La tendencia definida de los precios es a la baja pero porque las existencias, especialmente de granos no son muy abundantes, se conservan con alguna firmeza los que tiene actualmente.

Los cerdos gordos de los que se ha padecido mucha escasez, se han pesado recientemente a 30 y 31 pesetas arroba en partida.

DEHESAS

Compra-venta-arriendo y toda clase de operaciones sobre ellas.

G. Pestini.—Meléndez Valdés, 50

APARTADO, NÚMERO 24.—BADAJOZ

Se arreglan pieles para boas, capras, mangos, abrigos y capas de plumas. De Gabriel, 8, bajo, frente a las Descalzas.

Vides americanas de todas clases, se venden en la dehesa «Valdelagrana», del señor marqués de Valderrey. Para tratar con don Micanor Pardo, en Villafranca de los Barros, o con don Antonio Silva Arce, en la misma dehesa, de la cual es administrador.

Se vende un piano manubrio semi-nuevo, de sesenta martillos, marca «Cassalis». Para tratar con Rogelio Arolo, en Santa Marta.

Se arrienda desde el próximo, San Miguel en adelante, por seis años, los aprovechamientos con bellotas y trescientas fanegas de invernadero de la dehesilla de «Calamón», a cuatro kilómetros de Badajoz. Para tratar, en casa de don Alonso Carretero Caballero, calle López de Ayala, Montijo.

Badajoz.—Imprenta «Correo de la Mañana».

—Mejor será que le dejemos dos criados y dos caballos, para que los conduzcan hasta la aldea inmediata. Dos hombres más o menos no deben importarnos, pues con vuestra espada y los otros que nos quedan, mucho será que logren intimidarnos veinte de esos bribones.

Rowena, sobresaltada por la noticia de la proximidad de los ladrones en número considerable, insistió fuertemente en la opinión de su tutor. Pero Rebeca, saliendo del abatimiento en que hasta entonces había permanecido, se abrió paso entre los criados que rodeaban el palafreñ de la sajona, echóse de rodillas y le besó la guarnición del traje, como es costumbre en Oriente cuando se habla con una persona de superior jerarquía. Después se levantó, y echándose atrás el velo, le rogó encarecidamente que se apiadara de su padre y de ella, y que les permitiese ir en su acompañamiento.

—No lo pido por mí, ni aun por mi anciano padre—decía.—Conozco que los agravios y males que se hacen a los judíos son faltas leves, si no ya acciones loables, a los ojos de los cristianos. ¿Qué importa que nos roben y nos maltraten en la ciudad, en el campo o en el desierto? Lo pido por una cuya suerte interesa a muchos y aun tal vez a vos misma. Disponed que ese enfermo sea transportado con cuidado y esmero bajo vuestra protección. Si os negáis a hacerlo, el daño que le so-

